
 

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION AVEC LES PRÉSIDENTS  

DES CLUBS DE L’OISE DU 06 AVRIL 2021 

 

Le 06 Avril 2021, à 19h00,  

Les présidents des clubs de l’Oise, se sont réunis en visio-conférence, sous la présidence de 
Monsieur Grégory BELHOSTE, Président du Comité Oise. 

 

---===oooOooo===--- 

 Etaient présents : 

 Grégory BELHOSTE – Président 

 Marie-Christine BAILLY – Trésorière 

 Floryan FANTACCINO – Secrétaire général  

 Thierry FOUSSARD – Co-Président de la Commission Vie des Clubs 

 Éric GIRAUDON – Président de la Commission d’Organisation des Evénements et représentant auprès de la 

ligue des Hauts-de-France des clubs du département de l’Oise 

 Marie-Carmen GRAZER – Vice-présidente 

 Stéphane MARTINEZ – Président  

 Stéphane METRO – Membre de la Commission d’Organisation des Pratiques 

 Céline RAGAINE – Co-Présidente de la Commission Vie des Clubs 

 Aurélie VOLLET – Administratrice 

 Les clubs présents : Beauvais, Crépy-en-Valois, Chambly, Meru, Senlis, Guiscard, ECLA,  

St Maximin, Sud Oise, Lassigny, Clermont, Compiègne, Songeons, Maignelay, Grandvilliers 

Etaient absents excusés : 

 Les clubs absents :  Bresles, Chevrières, Mesnil, Milly, Neuilly, Noyon, Pont, Villers Saint Paul, 

Cambronne, Sérifontaine, Laigneville, Lagny, Dionysien 

 

 Invitées : 

 Laura CHEVALLIER – Assistante Comité Oise de Handball 

 Isabelle LOMINET – Cadre technique fédérale 
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Grégory BELHOSTE remercie les présidentes, présidents, membres du Conseil d’Administration et des 

Commissions présents lors de cette réunion.  

1. Réflexion sur la reprise de Mai à Septembre : 
 

Gregory BELHOSTE explique que nous ne pouvons pas attendre septembre pour organiser la reprise. Cela 

fait un mois et demi que les membres du Conseil d'Administration (CA) et les membres de la Commission 

d'Organisation des Pratiques (COP) réfléchissent à cette reprise pour permettre aux licenciés de retrouver le 

chemin des gymnases. Cette réflexion nous a amené à vous réunir pour qu’ensemble nous puissions 

échanger sur la construction de cette reprise. Nous devrons établir un calendrier adapté à vos attentes et en 

fonction des publics.   

Le CA et la COP avaient imaginé une reprise des pratiques de la mi-avril à septembre, si la stratégie 

vaccinale et sanitaire, nous le permettait.  

À l'heure actuelle, il est possible de jouer en extérieur dans un rayon de moins de 10 kilomètres autour 

de son domicile, dans les horaires hors couvre-feu, avec un ballon mais sans passe, sans contact et en 

respectant la distance de 2 mètres. Cette situation va durer jusque début mai, elle n'évoluera pas d'ici là.  

En revanche, d'ici début mai et en parallèle de la campagne vaccinale des personnes à risque, l'État 

souhaite réouvrir progressivement les salles. En pratique début mai pour les scolaires. Puis à partir de la mi-

mai, les activités sportives à l'intérieur des gymnases pour nos jeunes avec moins de contraintes, seront 

vraisemblablement autorisées. Dans la même perspective une réouverture des gymnases pour les adultes 

début juin.  

Actuellement la vaccination obligatoire n'est pas envisagée pour les pratiquants, ni pour les encadrants. Le 

port du masque pour la pratique sportive n’est pas déterminé. 

La COP travaille pour une reprise avec le moins de perte possible de licenciés pour la saison 

2021/2222 pour que les clubs ne soient pas trop impactés. Il faut que nos licenciés soient attirés par les 

événements proposés, qu’ils retrouvent la convivialité, LA qualité et le dynamisme pour éviter qu’ils ne se 

posent la question « vais-je ou non reprendre une licence ». 

 

Deux enjeux que l'on souhaite partager avec vous :  

- Comment rendre la licence la moins onéreuse possible pour les personnes qui étaient là lors de la 

saison 2020-2021 ? 

- Comment récupérer de nouveaux licenciés ? 

 

L’État souhaite mettre en place, sous conditions de ressources un Pass’Sport qui viendrait en déduction du 

montant de la future licence. Au vu de ce que la Ligue et la Fédération souhaitent également proposer et afin 

d'optimiser ce montant, le Comité souhaite proposer d'investir plus largement sur les jeunes. Le Comité 

souhaite également participer aux évènements que les clubs mettront en place afin de mettre « les petits 

plats dans les grands ». Le Comité peut mettre 50 000€ sur la table afin d'aider les clubs, mais nous 

souhaitons que cet argent soit le plus profitable possible à tous les clubs. 

 

Le Comité peut intervenir sur les engagements, le prix des licences, les affiliations, l’achat de matériel afin 

de le rétrocéder aux clubs (pédagogique ou de promotion), l’achat du buffet pour vos manifestations à venir. 

Le Comité n'imagine pas d'uniformiser son aide mais plutôt de l'établir en fonction des besoins de chacun. 

Le Comité a besoin de la validation des clubs pour mettre en place le dispositif le plus adapté possible à 

tous. 

 



COMPTE-RENDU RÉUNION AVEC LES CLUBS  
DU 05 AVRIL 2021 
 
 

 
 

Stéphane MARTINEZ explique le programme qui a été pensé pour une remise en route rapide de rencontres 

sportives, au format Hand à 4. Dans un second temps, si le nombre d'équipes engagées le permet, des 

tournois de Hand à 4 et de Hand à 7 seront proposés. Chaque club devra se positionner sur une option, et 

préciser si son (ses) équipe(s) souhaite(nt) évoluer dans un groupe orienté débutant ou confirmé. L'enquête 

sera réalisée à l'issue des premiers week-ends de tournois, quand la revue d'effectif sera plus complète.  

Afin de favoriser la reprise et préparer la saison prochaine, il sera autorisé de faire jouer de jeunes 

joueurs non licenciés voulant découvrir la pratique. Cela se fera sous licence événementielle. Évidemment il 

n'y aura ni forfait, ni amende en cas d'impossibilité de présenter l'équipe engagée. Une première enquête sera 

réalisée pour l'organisation des deux premiers week-ends de tournois afin d'évaluer le nombre d'équipes se 

réengageant. Une grande réactivité sera attendue de tous, COP comme clubs.  

Afin que cette reprise soit la plus rapide possible, il faut d’ores et déjà reprendre contact avec vos 

mairies pour préréserver les salles comme en début de saison. Un premier retour auprès de la COP est 

attendu lorsqu'en particulier vous savez que la salle ne sera pas disponible, par exemple parce qu'elle est 

utilisée comme un centre de vaccination. 

De plus nous vous invitons à questionner les mairies sur la possibilité de disposer de terrains 

extérieurs pour jouer sur herbe. Nous devons aussi anticiper la situation où la reprise du handball sans 

contrainte ne soit autorisée qu'à l'extérieur. Comme pour les salles, un retour des clubs vers la COP est 

souhaité. 

 

Exemple de tableau pour les licences événementielles : (cliquer sur l’image afin d’accéder au document) 
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Le Comité connait déjà les projets de certains clubs, mais nous souhaitons que ceux-ci se rapprochent de 

nous (Comité et COP), afin que nous puissions établir le calendrier le plus optimiser et mutualiser possible. 

 

- Saint-Maximin proposera au mois de Juin un Challenge scolaire, 

- Meru organise un tournoi de Hand Féminin le 05 Juin, 

- Le Comité organisera un tournoi le dernier week-end d’Août à Chantilly (-11 et -13), 

- Compiègne organisera le dernier week-end Août, un tournoi sur les -18. 

 

 

Grégory BELHOSTE conclut cette première partie, en expliquant que le Comité va peaufiner les détails du 

plan d’aides afin que les clubs puissent le valider lors de notre assemblée générale fin mai. 

 

- Une partie de ce plan sera adapté à chaque club sur les catégories « jeunes » allant jusqu’à 22 ans. 

- L'autre partie servira à organiser des événements qui seront de nature à pouvoir faire rayonner notre 

activité et toucher nos licenciés mais également des nouveaux. 

 

En parallèle la COP proposera un calendrier d'évènements, mais également de pratique afin de ne pas 

attendre septembre pour reprendre notre activité. 

Une règle sera établie pour la distribution de l’enveloppe aux clubs, en fonction du nombre de licenciés, du 

nombre de catégories, du nombre de dirigeants, etc . . . Nous reviendrons vers vous pour vous expliquer ces 

règles afin qu’aucun de vous ne se sente lésé. 

2. Réflexion sur le modèle du Comité :  
 

Gregory BELHOSTE explique que depuis le mois de novembre, le Comité réfléchit sur son modèle 

économique et de service afin de le faire évoluer. Ces réflexions ont été menées dans le but que celui-ci soit 

plus lisible pour les clubs afin de savoir ce qu'est le Comité, ce que fait le Comité, et ce pourquoi les clubs 

payent. L'enjeu sera également de faire évoluer la consultation et le dialogue avec les clubs, afin de l'inscrire 

dans nos statuts et notre règlement intérieur. Pour que la norme soit des échanges plus réguliers, et que le 

Comité soit en lien avec les clubs dont il est le représentant.  

Le Comité a prévu d’embaucher de nouveaux apprentis à partir de septembre afin de dynamiser la 

communication, mais surtout pour vous proposer une offre de service qui permettrait de redynamiser vos 

logos, vos chartes graphiques et également redynamiser la communication des clubs vers les licenciés.  
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Si le Comité reste sur le même modèle économique actuel basé sur les licences, ce modèle pourra ne 

pas être pérenne dans l'avenir. Le Conseil d’Administration a considéré que les choses n'étaient pas 

satisfaisantes. Nous avons essayé de remettre du sens dans notre modèle économique en nous appuyant 

sur ce qui ne semblait pas convenir :  

- Les tarifs actuels ne correspondent plus au sens de l'action du Comité, 

- Les dirigeants payent pour s'investir de manière bénévole, 

- Les engagements pour les équipes qui ne correspondent pas à un service identifié en retour, 
- Pas d'incitation financière positive, que des amendes ou des coûts. 
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Pour pouvoir changer cela, le Comité souhaite : 

- Mettre en place des actions tournées vers les équipes dirigeantes des associations 

(accompagnement, incitations matérielles et financières), 
- Suppression des engagements et des amendes, 

- Des tarifs pour permettre aux clubs d'avoir plus de recettes propres, 

- Des nouvelles compétences pour accompagner les clubs : marketing, communication, numérique, … 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il est mis fin à la réunion à 21h10. 

 

Grégory BELHOSTE     Floryan FANTACCINO    
Président du Comité Oise Handball   Secrétaire Général du Comité Oise 

 
 

 

En annexe, le document présenté lors de cette réunion.  

 




